
L’œuvre de Dieu (Ha 1.5)

— Voyez, regardez parmi les nations,
Soyez dans la stupéfaction et la stupeur,
Car (quelqu’un) est en train d’accomplir en votre
temps une œuvre
Que vous ne croiriez pas si on la racontait.

Habaquq était déprimé. Il pensait que Dieu
était inactif et indifférent. Dieu lui répondit : “[Je
suis] en train d’accomplir une œuvre !”

1. Considérez la puissance du monde : elle
peut détruire le zèle et la foi (1.2) ; elle peut
masquer la puissance de Dieu (1.3-4).

2. Considérez la puissance de l’Éternel : il est
actif ! “[Je suis] en train d’accomplir une
œuvre !” Sa puissance est insondable :
“une œuvre que vous ne croiriez pas si on
la racontait”.

3. Considérez le réconfort qu’une foi con-
fiante offre (Ps 46.2-4 ; 116.1-8 ; 121.1-8 ;
124.6-8 ; Rm 8.31-39).

Joie futile (Ha 1.15)
La joie des Chaldéens était éphémère. Pour-

quoi ?
1. Elle était fondée sur la chair ; la vraie joie

est éternelle car elle est spirituelle (1.12).
2. Elle fut obtenue aux dépens des autres ; la

vraie joie est désintéressée plutôt
qu’égoïste (1.15).

3. Elle était fondée sur l’erreur ; la vraie joie
est centrée sur Dieu (1.16).

4. Elle ne donnait pas satisfaction ; la vraie
joie donne le repos bienheureux (1.17).

Pécher contre sa propre âme (Ha 2.10b)
“Tu as péché contre ta propre âme” (DBY).
Cette accusation est surprenante. Comment

peut-elle être exacte ?
1. Si nous laissons l’égoïsme dominer notre

vie (2.9a).

Habaquq : commencer  l’étude
2. Si nous mettons notre confiance en nous-

mêmes pour assurer notre protection (2.9b).
3. Si nous ne condamnons pas les actes

honteux (2.10a).
4. Si nous agissons avec indifférence vis-à-

vis des autres (2.10b).
Nous péchons contre notre propre âme en la

mettant en péril par l’égoïsme. Bien que nous
pensions agir dans notre propre intérêt, nous nous
faisons du tort !

Que faire lorsqu’on est accablé ? (Ha 3.19)

L’Éternel, mon Seigneur, est ma force,
Il rend mes pieds semblables à ceux des biches
Et me fait marcher sur les hauteurs.

Que faire quand certaines situations nous
enferment dans la prison du désespoir ? Nous
devrions faire comme Habaquq !

1. Nous attacher à Dieu !
2. Avoir le pied sûr !
3. Marcher sur les hauteurs de la foi ! (3.19)
4. Avouer notre frustration à Dieu !

Saints absolus (Ha 1.12-13)

— Mais toi, n’es-tu pas depuis toujours,
Éternel, mon Dieu, mon Saint ?
Nous ne mourrons pas !
Éternel, tu l’as établi pour le jugement ;
(Mon) rocher, tu l’as affermi pour châtier.
Tes yeux sont trop purs pour voir le mal,
Tu ne peux pas regarder l’oppression.
Pourquoi donc regardes-tu les traîtres,
Gardes-tu le silence quand un méchant engloutit
un plus juste que lui ?

À cause de la sainteté de Dieu, nous pouvons
être convaincus des absolus suivants :

1. La sainteté donne la vie aux pieux (1.12).
2. La sainteté corrigera l’injustice (1.12b).
3. La sainteté n’approuvera jamais le mal (1.13).
4. La sainteté est parfois difficile à comprendre

(1.13b).
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